



Drei-Königs-Preis 2006 (Integrationspreis)

Der Diözesanrat der Katholiken im Erzbistum Berlin
verleiht dem

Caritas-Kinder- und Jugendzentrum Magdalena in Berlin-Lichtenberg (Projekt Internetradio Magdalena)

für sein Engagement in der Integrationsarbeit

**den Hauptpreis
mit einer Prämie von 600,00 €**

Das Projekt „Internetradio Magdalena“ führt Kinder und Jugendliche mit unterschiedlichen Migrationshintergründen (ehemalige Sowjetunion, Türkei, Irak u.a.) zusammen, die im Raum Frankfurter Allee Süd in Berlin-Lichtenberg wohnen. Gemeinsam produzieren sie Beiträge für das Programm des Internetradios in großer Bandbreite. Dazu gehören Lesungen, Konzertmitschnitte, Interviews und Hörspiele. Immer wieder wird dabei das Zusammenleben der Kulturen und Religionen in Berlin thematisiert. Die Kinder und Jugendlichen moderieren die Beiträge, führen eigene Interviews, entwickeln Rap-Songs mit Texten über ihren Alltag. Untereinander und mit ihren Betreuern tauschen sie sich darüber aus, wobei es regelmäßig zur Diskussion über gemeinsame Werte kommt. Die Kinder und Jugendlichen üben und verbessern stetig ihre kommunikativen Fähigkeiten und gehen verlässlich miteinander um. Das Projekt „Internetradio Magdalena“ ist ein Beispiel für ein gelungenes Miteinander von Kindern und Jugendlichen unterschiedlicher Herkunft. Es entstand im Jahr 2005 im Rahmen der sozialpädagogischen Medienarbeit des Caritas-Kinder- und Jugendzentrums Magdalena, einer Jugendfreizeiteinrichtung, die sich mit ihren Angeboten sowohl an einheimische Kinder und Jugendliche als auch an solche mit Migrationshintergrund richtet. Das Radioprojekt verfolgt bewusst einen integrativen Ansatz: es will konstruktiv Diskriminierungen entgegenwirken und Benachteiligungen ausgleichen.

Berlin, den 19. Januar 2007

Hans-Jürgen van Schewick
Vorsitzender des Diözesanrates